
Protokoll der KoKreissitzung vom 24.09. 2013 

Anwesend: Almut, Rita, Alex Frey, Alois, Bernhard, Hagen, Theo, Rena, Sabine, Micha

1., Palaver: die 2 nächsten Palaver sind bereits geklärt und beide sehr empfehlenswert.

a,  Attac-Palaver: Griechenland im Würgegriff. Ein Land der EU-Peripherie wird zugerichtet.

Montag, 30. Oktober 2013, um 19:30 Uhr im EineWeltHaus

Referent: Paul B. Kleiser, 

b.,  Attac-Palaver: 50 Anleitungen zum Bürgerprotest: Nach der Bundestagswahl wichtiger denn je

Der Referent Harro Honolka stellt sein Buch vor:  „Jetzt reicht`s. 50 Anleitungen zum 
Bürgerprotest. Was Jeder gegen Missstände tun kann“. 

Montag, 28.10 2013, um19:30 im EineWeltHaus

Details unter: http://www.attac-muenchen.org/muenchen/termine/?no_cache=1 

2., Winterschule
Almut kümmert sich um die Organisation eines ersten Planungstreffens. Bitte überlegt Euch, ob Ihr 
Zeit und Lust zur Beteiligung habt und wendet Euch an Almut. Thema dieses Jahr voraussichtlich 
Demokratieabbau, Hauptvortrag Freihandel

3., Berichterstattung in der Pressesprecher
Es gibt in der SZ einen guten Artikel über das EineWeltHaus, in dem auch attac Erwähnung findet. 
SZ vom 19.09., Titel des Artikels: „Ein besonderer Stadtführer entsteht“, Inhalt : Entwicklung eines 
Friedensführeres für München.
Es gibt auch einen recht negativen Artikel über das EineWeltHaus und eine Veranstaltung da drin. 
SZ vom 7./8.9., Titel: „Schmuddelkinder“, Inhalt : berichtet wird über die Hässlichkeit der 
Schwanthalerstraße, des EineWeltHauses, des Raumes (im Keller) und über die Unordnung des 
Raumes.

Wir kommen zu dem Schluss, dass wir auf solche negativen Artikel zeitnah reagieren sollten. 
Hierzu sind bitte alle, die einen negativen Artikel lesen, eingeladen!
Rita wird zu „Schmuddelkinder“ einen Leserbrief schreiben.
Außerdem bräuchte es auch dringend ein funktionierendes Presseteam.

4., Presseteam: 
Micha schreibt alle Interessierten an und organisiert einen Termin für ein erstes Treffen. Derzeit 
bekannte Interessierte: Renate Börger, Alex Frey, Micha, evtl. Andrea Behm (weiß ich nicht mehr 
genau). Hagen würde zu diesem ersten Treffen kommen. Bitte meldet Euch, wenn Ihr auch Lust und 
Zeit habt, bei Micha.

5., TTIP : 
Bis Oktober 2014 sollen die Verhandlungen zum Freihandelsabkommen zwischen USA und 
Europäischer Union abgeschlossen sein. Nicht viel Zeit, um die Bevölkerung zu sensibilisieren und 
zu mobilisieren. Aber es läuft bereits eine Menge Bündnis-und Aktionsarbeit an !

München: Am 19.09. fand die Gründung eines  attac-Arbeitskreises zum Freihandelsabkommen 

http://www.attac-muenchen.org/muenchen/termine/?no_cache=1


im EineWelthaus statt. Es kamen 12 Leute, Fritz Glunk war auch dabei (Herausgeber der Gazette, 
Autor eines Buches zur Investitionspolitik). Das ist schon ein sehr guter Anfang! 
Henning Hintze wird den nächsten Termin und Wesentliches des AK-Treffens an alle senden. 
Derzeit sind Bernd und Henning Ansprechpartner für den AK.

Fulda: In Fulda fand am 06.09. ein Treffen der AG Welthandel statt. Daran schloss sich ein Treffen 
von Freihandelsgegnern aus vielen verschiedenen Organisation wie z.B. Powershift, 
BUND,Greenpeace,etc. Statt. Da weder Bernd noch Henning im KoKreis anwesend waren, konnte 
nichts darüber berichtet werden.

Attac D:  Am 21.09. gab es ein bundesweites Treffen aller  Attacis, die am Freihandelsthema 
arbeiten wollen. Es waren ca. 35 Leute da. Derzeit ist eine zentrale Veranstaltung in Berlin geplant 
(Wann? Was?)
Sie haben einen kurzen, prägnanten Flyer entwickelt.
Auf dem Ratschlag soll darüber abgestimmt werden, ob es eine Kampagne zum Freihandel geben 
soll. Den Antrag stellt die AG WTO und Welthandel.

6., Streetlife:
Gemischte Eindrücke. Manche finden unsere Beteiligung am Streetlife sinnvoll, andere finden 3 
Gespräche pro Person für einen ganzen Tag zu wenig.
Vielleicht ist ein Infostand auch nicht die geeignete Strategie und wäre eine kulturelle oder andere 
aufsehenerregende Aktion passender. Vielleicht kann uns der Vortrag und/oder das Buch von Harro 
Honolka auf dem übernächsten Palaver in dieser Frage weiterhelfen.

7., Wahlen:
Diskussion : „Warum wurden die Grünen/Linken nicht gewählt?
Ist die zu große Personifizierung in den Medien schuld ?
Die falsche Wahlstrategie?
Haben auch wir „falsche“ Strategien, die in dieser Form beim Bürger nicht ankommen?
Verschrecken wir Bürger mit zuviel „extremen Forderungen und sollten sie lieber durch Fragen zum 
Nachdenken anregen (siehe auch Sikoflyer vor 2 Jahren) ?
Haben wir zu viel intellektuelles im Koffer und zu wenig kulturelles,kabarettistisches, etc.?
Wir werden dazu auf dem Plenum eine Diskussion im Fishbowl-Format machen.

8., Vortrag Bernhard bei HPKJ:
Bernhard hat bei der Heilpädagogischen Kinder- und Jugendhilfe einen Vortrag gehalten. Der 
Kontakt kam über unser Umverteilen-Bündnis mit „München sozial“ zustande und war ein voller 
Erfolg. So wurden 118 attac-Flyer bei 120 Gästen mitgenommen!
Vielleicht sollten wir solche Kontakte ausbauen, weil diese Vorträge effektiver sind als ein 
Infostand? Allerdings haben wir nicht soo viele, die einen guten Vortrag halten können und kostet 
die Vorbereitung auch recht viel Zeit.

9.Plenum : 

Es wäre wichtig, dass die zu wählenden Vertreter für den Kokreis auch im nächsten Plenum 
anwesend sind, um sich vorzustellen!

Anbei die vorläufige Tagesordung.
Falls Ergänzungen gewünscht sind oder wichtige Themen hier vergessen wurden; bitte Mail an 
Bernhard.

Hallo Münchner ATTACíes,



das nächste Plenum kommt näher.
Dort finden die Wahlen zum Ko-Kreis statt.
Jeder AK ist gebeten, Vertreter für den Ko-Kreis zu bestimmen.
Wichtig sind auch die Bestimmung von Delegierten für den Ratschlag und
wenn möglich die Bestimmung eines Kandidaten für die Wahlen zum ATTAC-Rat.

ATTAC-München

Plenum am Montag, 07.10.2013

Beginn 19:00 Uhr im Eine-Welt-Haus

Vorläufige Tagesordnung

 

1. Vorstellung der neuen Geschäftsführung des Eine-Welt-Haus

ATTAC-München ist eine der großen Nutzergruppen des EWH. Die Zusammengehörigkeit der Gruppen mit dem 
EWH und der Geschäftsführung mit den Gruppen soll auf diese Weise gestärkt werden.

 

2. Vorstellung der wichtigsten Themen des kommenden Ratschlages 

Der Ratschlag findet vom 11. - 13.10.2013 in Düsseldorf statt. Hier wird über die Themenschwerpunkte für das 
kommende Jahr entschieden und es finden Wahlen statt. (Input: Micha)

 

3. Wahl von Deligierten zum Ratschlag

Wer fährt hin und will ATTAC-München bei den Wahlen vertreten? 

 

4. Wahlen zum Ko-Kreis von ATTAC-München

Jeder Arbeitskreis ist aufgefordert, dem Plenum einen Vertreter und Stellvertreter vorzuschlagen. 

 

5. Bericht vom Rat 

Was hat der Rat im letzen Jahr gemacht? 

 



6. Wahl einer Kandidatin oder Kandidaten für den Rat als Vertreter von 
ATTAC-München

ATTAC-München kann einen Kandidaten benennen, der für die Region Süd für den Rat kandidiert.

 

7. Pressesprecher ; Web-Master; Mailing-Listen

Nach jahrelanger treuer Aktivität will sich Hagen zurückziehen - wir brauchen dringend Menschen, die diese 
wichtigen Tätigkeiten für ATTAC - München weiterführen.

 

8. Die Wahlen zum Landtag und Bundestag - Diskussion

Mit einer Diskussion im Fishbowl-Format wollen wir über die Ergebnisse und Konsequenzen auch für uns und 
unsere Öffentlichkeitsarbeit diskutieren.

 

Moderation: Bernhard

Protokoll: Klaus

10., Termine: 11. bis 13.10 Ratschlag in Düsseldorf


